



## NOTICIAS DE LIBROS LATINOAMERICANOS

6951XX

Esta segunda y la siguiente —sobre Revistas Latinoamericanas— son elaboradas por el Seminario Latinoamericano de Documentación (SELADOC), de la Facultad de Teología. El equipo responsable lo forman Antonio Bosca, Raúl Rosales, Inés Pérez, Alfredo Armagno y Verónica Vega.

NOTA: En la sección de Revistas, el número en negrita y entre corchetes que va delante de cada artículo recensado, identifica al mismo en el índice que incluiremos en el fascículo final de cada año.

**MULLER, Ch.** Nuestra Fe: Exposición general del misterio cristiano para el hombre latinoamericano de hoy. Vol. I: la cuna de nuestra fe: Israel. Santiago, 1960 Ed. CNAC. 176 pp.; 22.2 x 15 cm.

**JORDA, M.** Catecismo del Concilio Vaticano II. Santiago, 1960: 480 pp.; 18.3 x 12.5 cm.

Los padólicos de nuestro ambiente desean de conocer la enseñanza de su Iglesia. Bienvenidos hoy al náitance de la mano de obras concebidas y realizadas para ellos (y —paralelamente— por autores extranjeros). A pesar de todo a decir que se trata de libros destinados a no hacerles la competencia, sino a ser complementarios, pudeo que sus respectivos enfoques están muy lejos de coincidir. Creemos que ambos merecen una presentación para los lectores de esta Revista.

1. El libro de CM obedece al acuerdo tomado en 1968 por la Asamblea Plenaria del Episcopado, de publicar un Catolocismo para el pueblo chileno, y hoy aparece con el sello de la Conferencia Episcopal, la que, en palabras de Monseñor B. Piñera, se lo dedica al "católico sin estudio teológico previo, pero comprometido con su Iglesia y con el mundo" (p. 8).

En la "Introducción" del autor (pp. 9-14) se encuentran expuestos con gran claridad los principios, perspectiva y metodología puestas en obra para la redacción de este Catolocismo. Antes que todo, se expresa el año por conjugar la "fidelidad a la doctrina" con la presuposición por "llegar al hombre de hoy con sus problemas reales, su modo de pensar, sentir, vivir y hablar" (p. 10). En frase del autor, "el Misterio cristiano y la condición humana, lejos de formar dos mundos separados, se complementan e iluminan mutuamente, por ser inseparables, desde que Dios se ha hecho hombre, entender correctamente uno haciendo caso omiso del otro" (p. 10). Esto condice a "una pedagogía más induktiva que deductiva, es decir, a partir de hechos y situaciones humanas más que de nociones, principios o plíos o verdades dogmáticas" (p. 10). Por otra parte, el autor se propone, no sólo "proporcionar al lector una inteligencia de la fe" (p. 11) —cosa indispensable

hoy más que nunca, por el hecho de vivir los creyentes "en contacto diario con el ateísmo y la incredulidad" (p. 11)—, sino también "llevarla a una experiencia espiritual" y a un "compromiso al servicio de la Iglesia y del mundo, especialmente los pobres y los que sufren" (p. 12).

Cuando está completa, la obra de CM constará de cinco tomos (salvo en la contrataapa y en la p. 11; pero en la p. 22 se habla de un sexto tomo sobre la Escatología), cuya unidad profunda radicará en la "convicción de que el cristianismo es la plenitud del hombre, y la Iglesia, su casa" (p. 11). El primer tomo, que hoy presentamos, quiere ofrecer una catequesis sistemática del Antiguo Testamento, de carácter teológico, didáctico y autorizado en la actualidad" (p. 11). Pero es un hecho que tanto esta declaración como el título de esta primera parte lo quedan chicos a su contenido real, cuya riqueza propiamente cristiana sólo se revela a quien la lee en su integridad. En efecto, después de un capítulo de motivación titulado "Vivir" (pp. 15-24), se nos ofrecen ante todo seis capítulos sobre el contenido, la tendencia y el uso católico de la Biblia en general (pp. 25-62), luego dos sobre el Antiguo Testamento (pp. 63-70), y en segunda serie amplias y densas capítulos, que constituyen la encarnia más sustancial del tomo (pp. 81-162), dedicados a presentar los grandes rasgos de Dios desde su nata veltentamentaria hasta su proyección evangélica: El Dios de la promesa, el Dios liberador, el Dios Unido, el Dios creador, el Dios de la Alianza, El Dios santo y misericordioso, y el Dios que viene. En estos capítulos (a los que sigue uno final, dedicado a discutir "Cinco figuras del AT.", pp. 163-174), se encuentran abordados con gran pertinencia y equilibrio temas como la Grecia, la Libertad, el ateísmo, la evolución, la historia, el pecado y el mal, la eschatología. En el testamento de todos estos temas el autor cumple cumplimentada con su programa de llevar al lector a una inteligencia positiva de la fe, a una experiencia espiritual y a un compromiso de vida.

No podemos terminar esta revisión sin señalar que la dimensión latinoamericana o chilena es francamente modesta y se abarca a justificar el

T. Teología a Vida N° 3-4. Siglo. Vol. XXI. III q1971 numero 1/PSO

P 357 -358.

# Noticias de libros latinoamericanos. [artículo]

Libros y documentos

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Noticias de libros latinoamericanos. [artículo]

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)